



# Control Gubernamental

## Contralor de Bolivia participa de la VIII Jornadas-EUROSAT-OLACEFS en Quito, Ecuador



El Contralor General del Estado, Gabriel Herbas Camacho participó de las "VIII Jornadas entre la Organización de Entidades Fiscalizadoras Superiores de Europa (Eurosai) y la Organización Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (Olacefs) que se desarrolló en Quito, Ecuador, oportunidad en que debatió e intercambió experiencias sobre temas relevantes para el fortalecimiento

to institucional, además de temas como las auditorías coordinadas.

El Contralor Herbas, en representación de Bolivia, participó en este evento, en el que se trataron diversos temas como: las Auditorías Coordinadas y el Aporte de las EFS a la Buena Gobernanza, que se desarrolla por medio de grupos de trabajo que favorecerán la discusión de las distintas visiones presentes en el evento.

"Este tipo de eventos nos permiten encontrar elementos de cooperación, ya sea a nivel de las Entidades Fiscalizadoras Superiores (EFS) como con otras entidades en diversos aspectos que ayudan al fortalecimiento de las entidades de fiscalización; además de intercambiar experiencias de control como las auditorías coordinadas para preservar el interés público", precisó el Contralor Herbas.

Uno de los temas importantes abordados en este evento internacional, es el de las auditorías coordinadas que son herramientas poderosas y cada vez es más utilizado por las Entidades Fiscalizadoras Superiores (EFS). En América Latina y en Europa sirven para auditar diversos temas, tales como el medioambiente, tecnología de la información, educación pública y el uso de los fondos regionales. , según sostiene uno de los documentos de las jornadas que se debate en Quito.

Las jornadas fueron convocadas por el Contralor General del Estado de la República de Ecuador, Carlos Pólit Faggioni, el Secretario Ejecutivo de la OLACEFS, Ramiro Mendoza Zuñiga, el Secretario General de la EUROSAT, Ramon Álvarez Miranda Garcia, con el objetivo de preservar el interés público y unificar criterios para hacer auditorías de calidad y promover la investigación que fortalezca el control en América Latina y el Caribe.



## Contraloría y BID acuerdan propuesta de cooperación para el fortalecimiento institucional

*“Los avances de la Contraloría, a pesar de sus limitados recursos, fortaleció su posicionamiento como una entidad técnica y considero que es una entidad con un factor para consolidar el apoyo”, Javier Game, representante del BID.*

La Contraloría General del Estado (CGE) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), lograron una propuesta técnica de cooperación para el fortalecimiento institucional que será ejecutada en un corto y mediano plazo, en el marco del Plan Estratégico Institucional de la entidad fiscalizadora del país.

La propuesta fue asegurada por el representante a.i. del BID en Bolivia, Javier Game y su equipo técnico, durante la reunión de conclusiones que sostuvo con el Contralor General del Estado, Gabriel Herbas Camacho junto a los Subcontralores de las distintas aéreas.

Los técnicos del BID, tras tres días de diagnóstico, manifestaron haber cumplido el objetivo de profundizar el conocimiento del trabajo de la CGE, destacando el tema de innovación, avance y aliados estratégicos.

“Me satisface plenamente que se haya identificado los avances, han sido ca-

minos nada fáciles, se han superado errores y se ha avanzado según lo que han señalado; realmente este diagnóstico me parece que se ajusta bastante bien”, manifestó al respecto, la máxima autoridad de la Contraloría.

Por su parte, Javier Game, representante del BID, indicó que los avances de la Contraloría, a pesar de sus limitados recursos, fortaleció su posicionamiento como una entidad técnica y considero que es una entidad con un factor para consolidar el apoyo.

“La Contraloría sabe hacia dónde va y el BID quisiera llevar adelante estas iniciativas. Resultado de este diagnóstico les enviaremos un documento concretando las propuestas de actividades y priorizar temas que estén en la perspectiva de la contribución o apoyo”, añadió.

La Contraloría planteó en su Plan Estratégico Institucional para el periodo 2013 – 2017, la misión de “Generar confianza en la población boliviana.

## Concluyó primer curso de “Tutoría y Gestión del Aprendizaje en Línea”

El Centro de Capacitación (CENCAP), realizó el primer curso de capacitación: “Tutoría y Gestión del Aprendizaje en Línea” dirigido a servidoras y servidores públicos de la Contraloría General del Estado y docentes externos que se habilitaron como Tutores Virtuales. Al menos 30 personas participan en esta primera fase.

El curso fue inaugurado por el subcontralor General, Henry Ara, quien sostuvo, que es de vital importancia el aprendizaje de los tutores en un medio virtual, dado su papel de formadores, orientadores y evaluadores de los conocimientos de los participantes.

Este curso se desarrolló en función a los objetivos generales y específicos por el CENCAP, que contemplan la cualificación, y fortalecimiento de la labor docente para sus diferentes modalidades de capacitación.

La formación consta de dos módulos. El primer módulo trata sobre los aspectos conceptuales de la educación a distancia y virtual, y el segundo módulo trata la planificación didáctica, implementación práctica y evaluación de un curso virtual a través de la utilización de la Plataforma Moodle.



## 200 autoridades subnacionales en Potosí se capacitaron en gestión pública

Con la presencia de 200 autoridades subnacionales, la Contraloría General del Estado desarrolló el jueves 27 de agosto, en el Teatro IV Centenario, el taller de capacitación sobre "Fortalecimiento de la Gestión Pública", dirigido a las autoridades subnacionales de los 40 municipios del departamento de Potosí.

El Contralor Gabriel Herbas, fue el encargado de inaugurar el evento, oportunidad donde resaltó la importancia de conocer los instrumentos y mecanismos de control financiero para una buena administración de los recursos asignados a las entidades públicas.

En presencia del alcalde de Potosí, Williams Cervantes; el

Presidente de la Asamblea Departamental, Presidente del Concejo Municipal y autoridades departamentales, Herbas reflexionó acerca de las nuevas funciones que asumirán las autoridades. Al respecto, señaló que fueron elegidos, no para su empoderamiento personal, sino para el servicio y el control de los recursos económicos que administran.

"Como entidad de Control Gubernamental, debemos proporcionarles instrumentos y mecanismos de control financiero, necesario para una buena administración de los recursos públicos, cuyos resultados están reflejados en los estados financieros presentados por las entidades",



precisó la máxima autoridad de la Contraloría.

Los asistentes destacaron el trabajo de la entidad de control gubernamental, pues les permite conocer qué normas

rigen los procesos de contratación de bienes y servicios, así como todo lo que no se debe hacer en el ejercicio de sus funciones en calidad representantes del pueblo elegidos por voto directo.

## Ministerio de Salud reconoce a la Contraloría por fomentar la lactancia materna

El Ministerio de Salud reconoció a la Contraloría General del Estado, por su apoyo como entidad pública a las madres en periodo de lactancia, en cumplimiento a la Ley 3460 de "Fomento a la Lactancia Materna y Comercialización de sus Sucesdaneos".

El reconocimiento fue entregado por la responsable de Lactancia Materna de la Unidad de Alimentación y Nutrición del Ministerio de Salud, Elizabeth Cañipa, al Contralor General del Estado, Gabriel Herbas Camacho, en un acto desarrollado en salones de esa repartición de salud.

La funcionaria destacó la labor y el apoyo del titular de la entidad de control gubernamental a las madres que dan de lactar en esas oficinas con espacios exclusivos y pidió seguir el ejemplo a otras entidades no sólo públicas, sino privadas.

El Ministerio de Salud en conmemoración del Mes Mundial de la Lactancia Materna, que se celebra en agosto, entregó reconocimientos a las instituciones públicas y privadas, entre ellas a la Contraloría General del Estado, a la Facultad de Derecho de la Universidad Mayor de San Andrés, a la Joyería Nefertiti, y otras, por coadyuvar a que las madres den lactancia exclusiva.



## GUARDERIA

La Contraloría cuenta con una guardería considerada "modelo" para algunas entidades públicas y privadas.

La encargada de Bienestar Social, Beatriz Durán, explicó que la guardería, en casi 20 años -desde noviembre de 1994- acogió a más de 400 niños. Empezaron con un ambiente, pero ahora cuentan con salas, mobiliario y accesorios adecuados para la estatura de los niños, además de profesionales educadoras, médico y enfermera que cuidan de los pequeños.

## Contralor inaugura taller de auditores internos impulsado por el BID



El Contralor General, Gabriel Herbas, inauguró, el 30 de julio, el “Taller de Control Interno para funcionarios de las Unidades de Auditoría Interna” de entidades ejecutoras de proyectos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), donde destacó el apoyo del organismo internacional al fortalecimiento institucional del país.

“Esta tarea tiene su importancia, especialmente para la Contraloría, porque en la medida en que las entidades públicas tengan mayor control de los recursos, en este caso específico del BID, que coadyuva al fortale-

cimiento institucional”, precisó el Contralor, a la apertura del taller.

“Como Contraloría, estamos transitando a nuevas formas para verificar el manejo adecuado de los recursos en el país, no son tanto las enfocadas a auditorías especiales, más bien, es la transición hacia auditorías operacionales que verifican si los gastos cumplen con los objetivos”, añadió.

El acto contó con la presencia de Javier Game, Jefe de Operaciones del BID, Zoraida Arguello, miembro del organismo internacional; además de cerca de un centenar de servidoras y servidores públicos de las diferentes entidades del estado que participaron de este taller.

## Comenzó un nuevo ciclo del programa radial: “El Mirador Ciudadano”

“El Mirador Ciudadano”, con ese nuevo nombre arrancó el pasado 26 de agosto, el nuevo ciclo del programa radial, un espacio donde el Contralor General, Gabriel Herbas Camacho y su equipo de trabajo darán respuestas a las inquietudes de los ciudadanos.

La máxima autoridad de la entidad de control gubernamental, fue la encargada de inaugurar, el 26 de agosto, los programas que serán difundidos todos los miércoles de 16 a 16:30 p.m, por la Red Patria Nueva FM 94.3.

Con un nuevo enfoque entre lo informativo y lo educativo, el “Mirador Ciudadano”, es un programa de carácter institucional, de la Contraloría General del Estado, donde está al servicio de la población por cuarto año consecutivo.



## La CGE concluye curso de idiomas originarios para servidoras y servidores públicos



269 de Derechos y Políticas Lingüísticas, en la cual se ratificó la obligación de todo servidor a hablar un idioma originario.

Entre los participantes, el Contralor General, Subcontralores y gerentes principales, asistieron a estas clases para conocer el uso cultural, antropológico y socio-

La Contraloría General del Estado concluyó en julio, un nuevo ciclo de capacitación en idiomas originarios dirigido a su personal, con el objetivo de integrar la comunicación y diálogo en el ejercicio de la administración y control gubernamental en el marco de la gestión pública plurinacional e intercultural.

Más de un centenar de servidoras y servidores concurrió a los cursos de aymara y quechua que implementa la entidad fiscalizadora desde la vigencia de la Constitución Política del Estado (CPE) y en aplicación a la Ley

lógico de un idioma nativo, como instrumento de comunicación intercultural. “Es indispensable comunicarse con un segmento de la población, a la que también servimos, y hacerles llegar la información del trabajo que realizamos”, expresó el Contralor luego de salir de su clase de lengua aymara.

La Contraloría ha sido una de las primeras entidades en adecuar su normativa a la CPE, en lo que respecta a la capacitación en idiomas originarios y el uso de dos idiomas oficiales para la atención al público.



Contraloría General del Estado  
B O L I V I A

**Edificio Contraloría**  
Calle Indaburo esquina Colón  
Teléfono: (591-2) 2177400 Fax: (591-2) 2000894  
www.contraloria.gob.bo  
La Paz - Bolivia

**Gerencia de Comunicación Institucional**  
email: cge\_prensa@contraloria.gob.bo

**Dirección General**  
Lic. Carla Quisbert Fernández

**Textos**  
Lic. Mónica Espinoza Montealegre  
Lic. Lionel Magne Molina

**Diagramación**  
Javier Antezana Calustro